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Встреча председателя горисполкома 
с общественностью

Цель мероприятия, которое состоялось 2 ноября 
в ДК профсоюзов, — эффективное рассмотрение 
проблемных вопросов, в решении которых необхо-
димо участие городской исполнительной власти и 
органов местного самоуправления.

Брестчанам было предложено задать интересую-
щие вопросы, связанные с работой городских служб и 
исполнительной власти, озвучить свои предложения и 
идеи по той или иной теме. В результате по телефону, 
по электронной почте и через СМИ поступило около 
80 вопросов. Среди них были как лаконичные, так и 
обращения, затрагивающие сразу несколько тем.

Зал был традиционно полон, установлены два ми-
крофона, но к началу мероприятия к каждому уже вы-
строилась очередь.

Разговор с горожанами сопровождался видеофиль-
мом. Александр Рогачук рассказал о том, какие объ-
екты были построены к 1000-летию Бреста; на экране 
появился новый автовокзал, фонтан на ул. Советской, 
Кобринский путепровод, действующий Западный об-
ход. Во всей красе предстали обновленная Набереж-
ная, Городской сад и парк 1000-летия Бреста.

Чуть позже в кадр попало начавшееся строитель-
ство многопрофильного медицинского центра, кото-
рый будет находиться неподалёку от парка 1000-летия, 
и новой пожарной части. Аудитория увидела место, 
где будет возведена пристройка к областной детской 
больнице.

Первый вопрос: «Что со старой водонапорной баш-
ней?» Слово главному архитектору Николаю Власюку: 
«Инвестор не отказался…»

Прозвучали вопросы о реконструкции одного из 
объектов в Брестской крепости, маршрутах движения 
автобусов, работе ЖКХ. 

Также было задано несколько вопросов об улицах 
и мостах. Александр Степанович заметил, что на по-
добных встречах с общественностью и должен разре-
шаться спор, на что тратить деньги: на монастырь бер-
нардинок или на асфальтирование и машины скорой 
помощи?

Встреча длилась около трёх часов.
Сергей ЖУКОВ

К новогодним праздникам 
сделаем город сказочным

Коммунальные службы с 15 ноября приступили 
к украшению города к новогодним и рождествен-
ским праздникам.   

В центральной части города и микрорайонах уста-
новим восемь новогодних елей. На площади Лени-
на по традиции разместится главная елка Бреста. Ее 
оформление будет принципиально отличаться от про-
шлогоднего, детали пока держим в секрете. Известно, 
что это будет искусственная елка высотой 24 метра, 
что на 2 метра выше прошлогодней. К ее монтажу спе-
циалисты приступят в начале декабря. Предваритель-
но, огнями зеленая красавица засияет 21 декабря.

К зимним праздникам в новом виде предстанет и 
сама площадь Ленина. В этом году она впервые станет 
ярмарочной.  Сцену разместим таким образом, чтобы 
открывалась перспектива на красочно украшенную 
улицу Пушкинскую. Дополнят картину объемные све-
тодиодные фигуры.

Приложим все усилия, чтобы Брест выглядел еще 
лучше, чем в прошлом году. Добавим некоторые из-
юминки в украшение города: где-то появится новая 
иллюминация, станет больше мест с праздничными 
инсталляциями. Ожидается, что уже к 18 декабря за-
вершим подготовку к Новому году и Рождеству. 

Григорий ТАБУНОВ,
заместитель директора по наружному 

освещению КУП «Брестское ДЭП»  
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Обратная связь

На предприятиях жилищно-
коммунального хозяйства города 
налажена эффективная работа с 
населением. Действующая систе-
ма по рассмотрению обращений 
позволила сократить их количе-
ство по сравнению с минувшим 
годом на 27,5 процента практи-
чески по всем направлениям дея-
тельности коммунальных служб. 
Безусловно, эта работа требует по-
стоянного совершенствования.

За 9 месяцев 2019 года на пред-

приятия жилищно- коммунального 
хозяйства города поступило 1 208 
обращений (в 2018 году - 1 664).

В отдельных предприятиях все-
таки выросло количество обраще-
ний. Так, в «Коммунальнике» рост 
отмечен в основном по вопросам 
обрезки и сноса аварийных дере-
вьев», в ДЭП -  устройства и ремон-
та дорожного покрытия улиц. На  
мусороперерабатывающий завод.
поступали вопросы по установке и 
благоустройству площадок для сбо-
ра мусора, отлову безнадзорных жи-
вотных и ухода за ними.

Между тем так называемые 
«критические» обращения граждан 
выглядят так: ремонт, эксплуатация 

и содержание жилищного фонда: 
2018г. – 721 обращение; 2019 г. -  
324 обращения.

Несмотря на снижение количе-
ства обращений по ремонту, эксплу-
атации и содержанию жилищного 
фонда на 55%, удельный вес этих 
жалоб еще велик и составляет  26% 
от их общего количества.

Актуальными остаются обра-
щения граждан о необходимости 
выполнения капитального ремонта 
жилого фонда. Поступают вопросы, 
связанные с тепловой реабилитаци-
ей домов, ремонтом кровли, стыков 
стеновых панелей.

Ввиду значительного увеличе-
ния количества поставленных на 
капитальный ремонт жилых домов 
все еще есть претензии к качеству 
работ, нарушению установленных 
сроков их выполнения, культуре 
производства.

Значительную долю обращений 
занимают вопросы благоустройства 
и содержания населенных пунктов, 
в том числе содержание улично-до-
рожной сети.

Обращения по перечисленным 
проблемам составляют 35 %. (2018 
г. – 376 обращений, 2019 г. – 426).

Людей остро волнуют вопросы 
ремонта дорожного покрытия улиц, 
грейдирование, устройство тротуар-
ных и велосипедных дорожек, бла-
гоустройство дворовых территорий, 
скверов, в том числе установка дет-
ских площадок.

Несмотря на то, что сделано не-
мало, количество обращений по 
данной тематике не снизилось.

Значительный объем осущест-
вляемого асфальтирования улиц го-
рода, а также  широкое освещение 
в СМИ и информирование населе-
ния о средствах, выделяемых бюд-
жетом на благоустройство города 
к 1000-летию, все это повлияло на  
рост обращений граждан, в том чис-

ле в вышестоящие инстанции – пре-
жде всего с просьбами не забыть и 
их улицу, двор или дом и т.д. 

Анализ показывает, что в город-
ской системе ЖКХ на 56 % снизи-
лось количество повторных обра-
щений граждан. (2019г. – 47, 2018г. 
– 109). Повторные обращения не 
всегда носят объективный характер. 
Иногда эти обращения поступают 
от граждан, с которыми переписка 
носит затяжной характер (так назы-
ваемые постоянные жалобщики).

К сожалению актуальной остает-
ся проблема искоренения в работе 
с людьми таких явлений, как воло-
кита, равнодушие, неисполнение в 
срок заявок, что в результате прово-
цирует граждан на написание  жа-
лоб на действия должностных лиц в 
вышестоящие инстанции.  По всем 
обращениям подобного характера 
проводятся  служебные расследо-
вания. Даются оценки действиям 
должностных лиц, а при подтверж-
дении доводов граждан виновные 
должностные лица привлекаются к 
дисциплинарной ответственности. 

Чаще людей возмущает равно-
душие, с которым они сталкивают-
ся при общении с должностными 
лицами. Жители готовы иногда по-
терпеть, но не терпят грубости и 
безразличия.

К сожалению, остаются еще во-
просы к качеству подготовки отве-
тов, на это нам указывала и проку-
ратура города. 

Требование генерального дирек-
тора ЖКХ к подчиненным при под-
готовке ответов, категорично: «Если 
не владеете информацией о сроках 
проведения ремонтов, объемах и пе-
речне работ – не обещайте людям их 
выполнения. Если работы по каким-
либо причинам не представляется 
возможным произвести оперативно, 
человеку необходимо это сказать 
прямо, объяснить причины и пред-
ложить пути решения вопроса».

Количество  обращений, посту-
пающих в виде просьб и получения 
консультаций, снизилось на 16%. 
Граждане просят разъяснить воз-
можность получения жилищных 
субсидий, льгот, пояснить вопросы 
начисления платы за ЖКУ и т.д. 

Уменьшение количества таких 
обращений достигнуто за счет рас-
ширения информирования населе-
ния через средства массовой инфор-
мации и в интернет-ресурсах. 

На всех предприятиях городско-

22 ноября на заседании городского исполнительного комитета была рас-
смотрена организация работы с обращениями граждан и юридических лиц 
на предприятиях КУМПП «Брестское городское ЖКХ».
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28 июля, когда наш город отмечал 75-летие ос-
вобождения от немецко-фашистских захватчиков, 
состоялся фестиваль-конкурс цветов «Краски 
Бреста». Мероприятие организовано уже в третий 
раз, однако задачи фестиваля остались прежними: 

Сезон озеленения закончился 
позже обычного

го ЖКХ организуются выездные и 
личные приемы граждан, проводят-
ся прямые линии. 

Вместе с тем звонков при про-
ведении субботних телефонных 
линий в городском ЖКХ поступа-
ет крайне мало (от одного до двух, 
чаще звонков не бывает совсем). 

Вероятно, это связано с тем, что 
руководство ЖКХ и Брестского го-
рисполкома доступно для общения 
с населением города, и не только 
через телефонные линии и личные 
приемы. Прием граждан осущест-
вляется ежедневно. Многие вопро-
сы снимают ставшие популярными 
среди горожан открытые встречи 

председателя горисполкома с жите-
лями. К примеру, многие вопросы, 
связанные с жизнеобеспечением 
людей, поступившие в адрес пред-
седателя горисполкома 2 ноября в 
ДК Профсоюзов, решались на месте 
либо поставлены на контроль.

Руководством предприятия боль-
шое внимание уделяется обращени-
ям, внесенным в книги замечаний и 
предложений. Их стало меньше (на 
21 %).

Несмотря на то, что ведомствен-
ная отчетность не предусматривает 
представление сведений о тематике 
замечаний и предложений, характер 
внесенных записей ежекварталь-

но  анализируется. Подавляющее 
большинство записей, внесенных  
в книги замечаний и предложений,  
касаются вопросов эксплуатации 
и ремонта жилфонда, приятно, что 
немало и благодарностей за прово-
димую работу.

Количество обращений граждан 
в вышестоящие инстанции также 
уменьшилось.

В большинстве случаев эти обра-
щения носят претензионный харак-
тер, поэтому они рассматриваются 
в рамках Закона РБ «О защите прав 
потребителей жилищно-коммуналь-
ных услуг.

  Сергей ЖУКОВ

В этом году сезон озеленения начался раньше 
обычного. К посадке деревьев и кустарников при-
ступили уже в марте. А благодаря теплой погоде 
продлился осенний сезон - завершили посадку 29 
ноября.

С начала пери-
ода посадок выса-
жено около 9 тысяч 
деревьев, 30 тысяч 
кустарников и 25 ты-
сяч сеянцев сосны. 
В основном для озе-
ленения городских 
улиц используются 
ели, сосны, березы, 
клены, липы, дубы. В 
городе можно встре-
тить и экзотические 
для наших широт де-
ревья. В частности, 
впервые были вы-
сажены саженцы ка-
тальпы бигнониевид-
ной, церциса.

Основной объем 
работ выполнялся 
в районах новой за-

стройки, в Городском саду, парке Тысячелетия, скве-
ре Жукова, на Набережной, Западном обходе. Сейчас 
в ЖКХ разрабатывают план озеленения городских 
территорий на 2020 год, который должен утвердить 
горисполком. Предварительно в следующем сезоне в 
Бресте намечено высадить около 4 тыс. деревьев, при-
мерно 24 тыс. кустарников.

Подготовка к зиме
 практически завершена

Так, в арсенале «Коммунальника» уже имеется око-
ло 25 тыс. тонн песчано-соляной смеси, что составляет 
необходимую прогнозную потребность на весь зимний 
сезон 2019-2020 гг. Песка хватит и на заполнение ящи-
ков, которые выставляются в травмоопасных местах. 
Их подготовлено 948 штук.

Завершена подготовка и ремонт снегоочиститель-
ной и пескосолераспределительной техники.

Разработаны планы-графики, предусматривающие 
закрепление за участками дорог машин, механизмов, 
водительского состава и рабочих.

С приходом заморозков руководством предприятия 
«Коммунальник» организовано дежурство инженер-
но-технических работников, пескоразбрасывательной 
техники и средств погрузки песко-соляной смеси. В 
декабре  количество дежурной техники будет увели-
чено.

Для проведения антигололедных мероприятий и 
уборки первого снега уже подготовлено 78 единиц 
спецтехники, включая тракторы, погрузчики, маши-
ны для вывоза снега и другую технику.

При обильном снегопаде помочь коммунальникам 
готовы около 15 предприятий города, способных пре-
доставить 160 единиц дополнительной техники, сре-
ди которой экскаваторы, самосвалы и грейдеры.

В случае ухудшения погодных условий в зимний 
период ПКУП «Коммунальник» готов производить 
работы по расчистке от снега и устранению гололёда 
на автомобильных дорогах.

В первую очередь от снега и льда будут убираться 
остановки общественного транспорта и пешеходные 
переходы.

Александр ГРАБОВЕЦ,
 начальник ПТО  ПКУП «Коммунальник»
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От всей души поздравляем юбиляров ноября!
КУП «ЖРЭУ г. Бреста»
ХАЛЬКО Игорю Ивановичу, электромонтеру, - 50!   
ЦЫГАНЧУК Оксане Ричардовне, паспортисту ЖЭС № 9, - 50!   
СТАРИКЕВИЧ Жанне Фёдоровне, заведующей общежитием 
№ 8,10,24 центра по управлению общежитиями, - 50!  
БАГЛАЙ Елене Владимировне, сторожу ЖЭС № 6, - 50!   
ХИЛЬКОВИЧУ Василию Васильевичу, плотнику ЖЭС № 12, - 60!   
СУМАРУ Василию Павловичу, главному инженеру КУП 
«ЖРЭУ г. Бреста», - 60!   
СМОЛЕВСКОЙ Елене Владимировне, вахтеру общежития № 
22, - 60!   
ШУМСКОМУ Николаю Петровичу, каменщику ЖЭС № 11, - 60!   
СОЦУ Николаю Николаевичу, рабочему  ЖЭС № 9, - 60!   
КПУП «Брестский мусороперерабатывающий завод» 
ЦЫКИНУ Олегу Павловичу, оператору установок по обезво-
живанию осадка, - 50!
ТЫЩУКУ Николаю Николаевичу, грузчику, - 50!
ЖУКУ Александру Васильевичу, инженеру-энергетику, - 60!
КУП «Брестское ДЭП»
КУЗЬМИЧУ Михаилу Романовичу, рабочему, - 60!
 КАСПЕРУКУ Андрею Сергеевичу, водителю автомобиля, - 50!
СТЕПАНЮКУ Николаю Александровичу, электромонтеру, - 60!

Спасибо за добросовестный труд 
в системе городского ЖКХ!

КПУП «Брестводоканал»
ВЕРЕНИЧ Александр Петрович, слесарь-ремонтник, - 15 лет 
работы!
 СЕРГУЦ Александр Иванович, слесарь аварийно-восстано-
вительных работ, - 15 лет работы!  
ГОЛОВАЦКИЙ Виктор Николаевич, каменщику, -  20 лет ра-
боты! 
МОЙСЕЕВЕЦ Татьяна Леонидовна, машинист насосных 
установок очистных сооружений, - 20 лет работы! 
РАНЧЕНКО Татьяна Николаевна, машинист насосных уста-
новок, - 20 лет работы!  
КУП «ЖРЭУ г. Бреста»
ЛЕВОНЮК Михаил Павлович,  слесарь-сантехник, - 10 лет 
работы!   
БУЯН Сергей Иванович, главный инженер ЖЭС № 7, - 10 лет 
работы!  
ЛАВЛИНСКАЯ Алла Николаевна, сторож ЖЭС № 8, - 15 лет 
работы!    
ПЕШКО Людмила Михайловна,  заведующая общежитием № 
4, - 15 лет работы!   
САЕВЕЦ Николай Борисович, каменщик, - 15 лет работы!  
ЮРУТЬ Елена Федоровна, главный инженер ЖЭС № 2, -- 20 
лет работы!   
КУП «Брестское ДЭП»  
СТЕПАНЮК Николай Александрович, электромонтер, - 25 
лет работы!
КУРИЛОВ Дмитрий Александрович, начальник участка, - 15 
лет работы!
КПУП «Брестский мусороперерабатывающий завод» 
Маслов Сергей Александрович, водитель автомобиля, -20 лет 
работы!

Василию Павловичу СУМАРУ, главному 
инженеру КУП «ЖРЭУ г. Бреста», - 60!

Юбиляр является одним из старожилов жилищно-ком-
мунального хозяйства – в этой системе проработал 34 года. 
Имеет техническое и юридическое образования. Трудовую 
биографию начал техником-энергетиком в одном из колхозов 
Лунинецкого района, потом мастером по жилфонду в Луни-
нецком ГПО ЖКХ, откуда переводом был принят начальни-
ком ЖЭСа № 1  в нашем городе. Со временем был переведен 
на должность главного инженера КУП «ЖРЭУ г. Бреста».

С нашим ЖКХ у него связано очень многое – можно гово-
рить о семейной династии Сумаров. Жена Василия Павловича 
– Екатерина Петровна - долгие годы работала в 8-ом ЖЭСе 
специалистом по коммунальным расчетам. Сын – Вадим Ва-
сильевич – с момента масштабной реконструкции мусоропе-
рерабатывающего завода работает там инженером-техноло-
гом. 

Мы спросили юбиляра, насколько нравится ему работа, не 
сожалеет ли, что выбрал такую профессию? Василий Павло-
вич отвечал, что должность главного инженера требует пол-
ной отдачи сил. Город растет, одновременно растут нагрузки 
на коммунальников. В подчинении руководства ЖРЭУ по-
рядка 1100 работников. Их работу надо организовать, найти 
максимально эффективные пути к решению сложных задач. 
Опыт за спиной есть, но нет успокоенности. Он ложится спать 
с телефоном, поскольку в любую минуту может раздаться зво-
нок. К этому вечному напряжению нельзя привыкнуть. 

Василий Павлович не скрывает гордости от того, что все 
годы работы в системе городского ЖКХ старался вносить по-
сильную лепту в создание комфортных условий для жизни 
людей. 

С юбилеем Вас, уважаемый Василий Павлович! Здоровья 
Вам, семейного уюта и успехов в работе! 

Наталья СПАСОВА,
председатель первичной профсоюзной организации 

КУП «ЖРЭУ г. Бреста»

В Бресте продолжается сбор денег на операцию Владиславу Якимовичу, которому 
12 мая исполнилось 11 лет, но его рост составляет лишь 96 сантиметров. Для проведе-
ния 1-го этапа лечения не хватает еще 6 тысяч долларов.

Работники мусороперерабатывающего завода откликнулись на просьбу о помощи и со-
брали денежные средства на сумму порядка 500 рублей. Желающие последовать нашему 
примеру могут связаться с семьей Якимовичей по тел. +375297252740.

На снимке: председатель профкома КПУП «Брестский мусороперерабатывающий за-
вод» Мария Рыбачук передает пожертвования коллектива маме Владислава. 

Анна ХЛЕБУС

Деньги на операцию 11-летнему мальчику


